

michel foucault

HISTORIA DE LA SEXUALIDAD

1-la voluntad de saber



LA VOLUNTAD DE SABER

por

MICHEL FOUCAULT

I. NOSOTROS, LOS VOLUNTARIOS	
II. LA HIPÓTESIS DE LA VOLUNTAD DE SABER	
1. La insulación a los discursos	23
2. La implantación perversa	48
III. SCIENTIA SEXUALIS	65
IV. EL DISCURSO DE LA SEXUALIDAD	93



XVC
14/11/2014
Madrise



un modo que no se atenga a la división de lo lícito y lo ilícito, incluso si el locutor mantiene para sí la distinción (para mostrarlo sirven esas solemnes declaraciones liminares); se debe hablar como de algo que no se tiene, simplemente, que condenar o tolerar, sino que dirigir, que insertar en sistemas de utilidad, regular para el mayor bien de todos, hacer funcionar según un óptimo. El sexo no es cosa que sólo se juzgue, es cosa que se administra. Participa del poder público; solicita procedimientos de gestión; debe ser tomado a cargo por discursos analíticos. En el siglo XVIII el sexo llega a ser asunto de "policía". Pero en el sentido pleno y fuerte que se daba entonces a la palabra —no represión del desorden sino mejoría ordenada de las fuerzas colectivas e individuales: "Afianzar y aumentar con la sabiduría de sus reglamentos el poder interior del Estado, y como ese poder no consiste sólo en la República en general y en cada uno de los miembros que la componen, sino también en las facultades y talentos de todos los que le pertenecen, se sigue que la policía debe ocuparse enteramente de esos medios y de ponerlos al servicio de la felicidad pública. Ahora bien, no puede alcanzar esa meta sino gracias al conocimiento que tiene de esas diferentes ventajas." ¹⁰

Policía del sexo: es decir, no el rigor de una prohibición sino la necesidad de reglamentar el sexo mediante discursos útiles y públicos.

Nada más algunos ejemplos. En el siglo XVIII, una de las grandes novedades en las técnicas del poder fue el surgimiento, como problema econó-

¹⁰ J. von Justi, *Éléments généraux de police*, trad. 1769, p. 20.

taner
no
humb
XXI

poli
ser
reforma
on laica

• La idea del sexo reprimido no es sólo cuestión de teoría. La afirmación de que la sexualidad nunca fue sometida con tanto rigor como en la época de la burguesía hipócrita, va acompañada del énfasis en un discurso destinado a decir la verdad sobre el sexo. De esta conjunción parte la serie de análisis históricos de los que este volumen es introducción.

Se trata de interrogarse acerca de una sociedad que desde hace un siglo se fustiga ruidosamente por su hipocresía, habla con prolijidad de su propio silencio, se encarna en detallar lo que no dice, denuncia los poderes que ejerce y promete liberarse de las leyes que la han hecho funcionar. No sólo hay que presentar el panorama de esos discursos, sino el de la voluntad que los mueve y la intención estratégica que los sostiene.

De Michel Foucault hemos publicado *La arqueología del saber*, *Las palabras y las cosas*, *Raymond Roussel*, *El nacimiento de la clínica* y *Vigilar y castigar*.



siglo
veintiuno
editores

ISBN 968 23 1735 5



9 789682 317354